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香港是生活節奏快速的都市，香港存款

保障委員會（存保會）亦以同樣的步伐竭

盡所能，務求一旦有銀行倒閉，可在最

短時間內為存戶提供最全面的保障，維

持金融體系穩定。存保會好比職業運動

員，不斷與時間競賽，追求佳績。本會

的目標，就是以最短時間發放補償。我

們由衷地明白到，存戶如不幸將辛苦賺

來的積蓄存放於有財政問題的銀行時，

會感到百般的焦慮不安，這正是我們不

斷地追求最佳效率的原動力。

為免除存戶對銀行儲蓄的後顧之憂，本

會在過往數年的首要任務是盡量在可行

範圍內，縮短發放補償所需的時間。本

會經審視存款保障計劃（存保計劃）及考

慮其他地區的改革措施後，認為按存款

總額發放補償可使存款保障制度跨進一

大步，變得更快捷簡易亦更富效率。此

外，本會亦深入研究應用更多創新技術

的可行性，讓發放補償變得更為快速和

方便。年內，我們已將各項措施整合為

完備的方案。

在政府的全力支持下，本會已就優化存

保計劃制定了一系列的建議，即按受保

障存款總額發放補償及其他技術性改

革。我們樂見有關建議獲得公眾及相關

人士的廣泛支持。我們將全力協助政府

進行所須的立法程序，藉以落實執行優

化措施，為存戶補償制度揭開新一頁。

屆時，在大部分的情況下，發放全數補

償的時間將可由現時的六周大幅縮減

至七日以內。加快發放補償不但惠及存

戶，亦對整個銀行業有利，有助鞏固香

港作為重要國際金融中心的地位。

與此同時，我們亦致力加強發放補償的

準備工作，具體措施包括與銀行業監管

機構設立預警機制、要求成員銀行時刻

準備好存戶的資料，以及加強發放補償

系統的功能和負荷能力。這些均是確保

存保計劃行之有效的重要支柱，本會今

年陸續深化上述相關領域的改革，進展

良好。
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操作效率固然重要，但存保計劃也必須

為社會所認知、了解及信賴，方能發揮

最佳成效。市民大眾對存保計劃的認知

程度維持於78%的高水平，令我們深感
欣慰。我們不能因此而自滿，反而應該

不斷探索及推陳出新，使社會各界能更

深入了解存保計劃的功用。來年，我們

將繼續靈活運用多媒體宣傳策略，並配

合針對性的社區外展及教育活動，切合

各社群的不同需要，加強推廣存款保障

的訊息。此外，我們亦會探求及把握各

種新機遇，以符合成本效益的方式擴大

宣傳訊息的覆蓋範圍，當中包括與服務

不同社群的機構合作，以及在社交網絡

平台上，採用較即時互動的方式和市民

溝通。

存保會在加快發放補償方面的努力，

猶如馬拉松競賽，已到達衝線前一刻，

只數步之遙便可抵達終點。我懇請各位

繼續支持本會，不吝賜教，讓本會的優

化計劃取得豐碩成果。我深深感激委員

會各委員、傳訊與教育小組、存款保障

計劃諮詢委員會、香港特區政府以及金

融管理局的鼎力支持和真知灼見，引領

我們順利度過另一關鍵年頭。在此，我

特別感謝於2014年12月退任的當然委
員區璟智小姐，過去六年來貢獻良多，

並謹代表存保會祝願她退休生活愉快。

最後，我謹此向行政總裁戴敏娜女士及

其專業團隊衷心致意，感謝他們孜孜不

倦，將各項計劃一一實現，確保存保計

劃順利運作，與時並進。

香港存款保障委員會主席
陳黃穗 , BBS, JP


